

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 23 de Junio de 1937

Núm. 290

Baracaldo, Sesiao y Portugalete, han sido conquistados Continúa victoriosamente el avance hacia Santander

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 22 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—Continúa sin grandes dificultades el avance de nuestras tropas, habiendo ocupado Lejarreta, Casa de Alderente, Baracaldo, Sesiao, Portugalete, La Escontrilla y Ortuella. En Baracaldo se han rendido dos batallones rojos y otros dos en la zona Portugalete-Ortuella, habiéndose además presentado más de 1.200 soldados de otros batallones, con los cuales resulta un total de más de 4.000 los presentados, los cuales se han entregado con varios oficiales y todo su armamento, municiones y material. Los cartuchos cogidos en este día suman 14 millones. En la Constructora naval, estaba un taller en plena fabricación de proyectiles de artillería del 7,5 y 10,5, que no se ha interrumpido al ser ocupado por nuestras tropas.

Frente de Santander: En el sector de Aguilar Barruelo, atacó intensamente el enemigo, siendo enérgicamente rechazado y causándole numerosas bajas.

Frente de Asturias: Tiroteos y cañoneos.

Frente de León: En la noche pasada, el enemigo atacó las posiciones que se le ocuparon ayer, siendo rechazado y mejorando nuestras posiciones con la ocupación del collado de Lillo, llevada a cabo en el día de hoy por nuestras fuerzas.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón:* En el sector de Jaca, una partida nuestra de esquiadores sorprendió en Sierra Tendeñera una partida enemiga, a la que causó varios muertos y heridos.

Frente de Soria: Tiroteos y cañoneos.

Frentes de Avila y Madrid: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—En algunos sectores hubo tiroteos y cañoneos, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 22 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Los requetés de la F. E. Tradicionalista levantan un monumento a Mola en el Arenal

Pamplona.—El delegado de P. y P. de F. E. T. de las Jons nos envía el siguiente telegrama:

«Los requetés de la F. E. Tradicionalista animaron Bilbao en la tarde de ayer, con su banda de música, al inaugurar en el paseo del Arenal el monumento al general Mola con expresivas dedicatorias. Los soldados del Ejército y de la Milicia rivalizan en asear las calles y los edificios oficiales y en reparar las comunicaciones sobre la ría.»

El delegado de P. y P. de Falange Española Tradicionalista y de las Jons visitó a las autoridades para ver la manera de publicar por ahora un solo periódico, que se titulará «Boletín Oficial de Bilbao», ya que los talleres tipográficos por sí solos casi totalmente destruidos por los rojos.—YZURDIAGA.

A nuestros lectores

Una avería en el tendido de conducción eléctrica, originada por el fuerte temporal de ayer, y que hasta media noche no fué reparada, hace que nos veamos precisados hoy a reducir el número de páginas que de ordinario servimos a nuestros lectores. Esperamos sabrán dispensarnos

La aviación nacional arroja proclamas sobre Santander

Invita a la rendición para evitar inútiles combates

Bilbao.—En la mañana de ayer, varios aviones nacionales se volaron sobre Santander. Arrojaron proclamas dando a conocer la conquista de Bilbao y la verdadera situación de las tropas nacionales. Dichos proclamas invitaban a la rendición con el fin de evitar inútiles derramamientos de sangre, ya que la victoria nacional es segura e indiscutible.

Raimundo de Toledo, a salvo de las hordas rojas

Zaragoza, 22.—Ha llegado procedente de Bilbao, donde sufrió la persecución de los rojos-separatistas, el directivo carlista doctor Denén. Se espera la llegada, también procedente de Bilbao, del insignie batallador carlista don Raimundo de Toledo, a quien se creía víctima de los rojos.

Un torero navarro evadido de la zona roja

Zaragoza, 22.—Hace pocos días llegó de Logroño el torero navarro Jaime Noain, procedente de la zona roja, de donde ha podido escaparse. Se dirige a Bilbao, donde tiene una hermana y cinco sobrinos. Se ha ofrecido para actuar en la gran corrida que el domingo se celebrará en Zaragoza en homenaje a la Aviación Nacional, y en la que tomarán parte Belmonte, Lalande, Ortega y El Estudiante.

Se entregan a nuestras fuerzas más de 4.000 hombres

Unos 14 millones de cartuchos han sido recogidos en estos últimos días

La Constructora Naval de Bilbao, ya en nuestro poder, continúa fabricando explosivos

En Barruelo se rechaza un ataque del enemigo

El collado de Lillo, en el sector leonés, ha sido ocupado por nuestras fuerzas

En la Constructora Naval de Vizcaya se recoge gran cantidad de armamento

Bilbao, 22 (Por teléfono).—La capital va recobrando la tranquilidad después de dos o tres días, tan solo, de su conquista.

Tranvías, coches, servicios municipales, todo va entrando dentro de los cauces de la normalidad.

La soberbia organización de la España nacional tiene una demostración clara en este caso de la capital de Vizcaya.

Mientras, las fuerzas de España, continúan el ensanchamiento, camino de Santander.

Esta mañana salimos de Bilbao en dirección a Algorta.

La capital queda tranquila. Ayer lunes la alegría fué grande. Por calles y plazas los soldados marchaban cantando.

Hoy ha continuado el avance al otro lado de la ría. Por Baracaldo continuó el avance y nuestras fuerzas conquistaron brillantemente todos los objetivos.

Mas al norte se avanzó también, conquistándose Portugalete y otros puntos.

También se ocupó Sesiao. El número de presentados es elevadísimo. Esta tarde nos aseguraban que su número, sólo por el sector de Baracaldo, llegaba a 4.000.

Aseguran los rojos que lo que ha pasado en Bilbao es que han efectuado un magnífico repliegue, retirando todo el armamento y evacuando gran parte de la población.

Mucho se han llevado. Mejor dicho, mucho han robado; pero en la huida desesperada ante nuestro arrollador avance, han dejado abandonados en Bilbao no poca cantidad de armamento.

En los talleres de la Constructora Naval se han hallado grandes cantidades de proyectiles de 7,5 y 10,5.

En resumen: siguen los avances triunfales por Vizcaya, y pronto quedará completamente liberada.

Perfil del día

Acostumbrada la España Nacional a la victoria constante, la conquista de Bilbao no ha representado para ella más que un eslabón añadido a la serie de éxitos. Pero es necesario que el cerebro de todos penetre esta gran verdad: Bilbao ha sido durante más de un siglo la ciudad representativa de la mala España, de la España liberal, pseudo-europea y ahogada en mitos de democracia.

Corría el siglo XIX; florecía la industria minera y metalúrgica. Altos jornales; el hijo del rico armador, se iba a Inglaterra para cursar ingeniería y volvía con la cabeza llena de números y de latiguillos libres aprendidos en el libre Park. Vida muelle, suavidad, los negocios prosperaban ¿qué importaba «lo demás»?

«Lo demás» era España: Galicia regando sus hijos por América; Castilla sin árboles ni dirección; Andalucía dominada por los caciques... El Bilbao feliz se enorgullecía de su estatueta.

Lo que ayer se abatió no fué sólo una ciudad, sino una idea; la idea de la desmembración patria, que si alcanzó mayor virulencia en Cataluña, tenía su raigambre en Bilbao. La última mentira del rico armador fué hacernos creer que el pensamiento de los vascos coincidía con la salud de los bolsos. Así se inventó el mito de «Vasconia libre».

Todo eso, que no era español, ha sido lo que han vencido los soldados de España. Huyó de la villa la mala hierba y en ella quedó en cambio el Bilbao español, que no es el del rico armador, sino el del marino que, allá por el glorioso siglo XVII, se iba, caminos cerrados del mar, a descubrir tierras para engazarlas en la Corona de Castilla.

¡Bilbao español! volverá pronto a sonar el alegre canto del martillo en la ferretería, pero su ritmo se acompañará al impulso de España. Una, Católica e Imperial.

Blum, vicepresidente del Gobierno

París.—León Blum ha sido nombrado vicepresidente del Consejo de ministros.

El Congreso socialista francés autoriza a sus afiliados para participar del nuevo Gobierno

París.—Las dificultades que parece impiden la formación del Gobierno Chautemps se cree que serán superadas, y que a media noche se podrá conocer la lista del nuevo Gabinete. El Congreso socialista ha autorizado, por 1.968 votos contra 1.360, que sus afiliados puedan formar parte del Gobierno Chautemps, siempre que se comprometa a seguir la política del Frente Popular.

Un mitin de la C. N. T. en París

El local estaba casi vacío

París.—En uno de los velódromos de esta capital los rojos españoles, afiliados a la C. N. T., organizaron un mitin de propaganda en el que entre otros oradores intervino el ministro Federica; el local estaba casi vacío; fué un fracaso completo, los pocos asistentes sólo manifestaron discrepancia, teniendo que intervenir la policía.

20 individuos detenidos en Perpignan

Perpignan.—La policía ha detenido a 20 individuos que pretendían traspasar la frontera con el fin de engrosar en las brigadas internacionales de los rojos españoles.

RECUADRO

La crisis francesa

En pocos momentos de nuestra historia ha influido tanto en la entraña popular de España la política extranjera como en estos días decisivos de la guerra actual.

Todo parece sonreírnos. La crisis inglesa vino a desarregar el entreciejo de Europa, que era decir el de España. La conquista de Bilbao ha sido para nosotros el despeje de una incógnita que resulta—como lo está toda la guerra—en el ánimo, era necesario despejarla también del mapa rojo. Y ahora la crisis francesa.

Blum, el fatídico masón, alma de la fobia española y arma, por no decir cabeza de turco, de Rusia, ha dimitido. Su política nefasta para Francia ha tenido grandísimas consecuencias en nuestros asuntos. Por él, lo que pudo decidirse en un mes, no se ha terminado en doce. Y Blum, el hombre de las dos caras, la del Comité de No Intervención y la del auxilio a los comunistas españoles, ha desaparecido del plano de actualidad de la política europea.

Con Blum desaparece también de Francia el lado antipático de nuestra vecina nación. Porque la mayor culpa, el pecado más grave que los franceses pueden echar en cara al dimisionario no es la bancarrota a que los ha conducido, ni la rebaja moral en la cotización del espíritu galo. Lo más grave de Blum es haber presentado a Francia al mundo como una nación esclava de Rusia, víctima consciente del látigo soviético, esclava de los compromisos de su presidente, enemiga de la civilización y abocada a una revolución más ominosa y más cruel que la que dió principio a la Edad Contemporánea.